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發改委介紹挺港36招落實及進展

即將出台
外商人幣投資辦法

默克爾下月初訪華
深化中德戰略合作

輸美風塔遭雙反調查

粵新班子立規矩「裸官」不得任正職

外交部回應駱家輝質疑：

香港文匯報訊（記者 何凡 北京報道）

圍繞中央挺港36條政策的落實及進展情

況，國家發改委有關負責人昨日向本報

表示，正抓緊修訂並將盡快發佈外商投

資項目核准管理辦法，支持境外企業

（包括港企）使用人民幣到內地直接投

資。同時，發改委正會同人民銀行對部

分企業赴港發債事項進行審核，近期擬

予以批覆。發改委表示，會選擇符合條

件的、發債資金用途符合國家宏觀調控

政策和產業政策的、優質的民企赴港發

行人民幣債券。

發改委稱，目前正在抓緊修訂外商投資
項目核准管理辦法，擬對人民幣外商

直接投資有關要求予以明確，進一步規範
和推動人民幣外商直接投資，支持包括港
企在內的境外企業使用人民幣赴內地直接
投資。新的外資投資項目核准管理辦法將
盡快發佈。
發改委透露，今年正按照「積極穩妥，

風險可控」的原則，會同有關部門穩步推
進境內企業赴港發行人民幣債券，具體規
模將視香港的人民幣市場情況和境內企業
需求確定，並將進一步簡化境內企業赴港
發行人民幣債券的申請程序。目前，發改
委正會同人民銀行對部分企業赴港發債事
項進行審核，近期擬予以批覆。

港珠澳大橋進展順利
在推動兩地企業聯合「走出去」方面，

發改委將與有關部門一道，支持內地企業
赴港投資或通過在港建立投融資平台，開
展境外投資，鼓勵兩地企業分享機遇、共
同發展。截至目前，發改委共核准內地企
業對香港非油氣領域限上投資項目115個，
中方投資總額467.4億美元，投資領域涉及
機械、電子、化工、建築、礦產、金融、
紡織、通訊等。

在港珠澳大橋方面，發改委表示，目前
主體及各部門工程整體進展順利，香港口
岸及填海工程已於去年12月24日動工。港
深西部快速軌道方面，發改委正積極支持
深圳市開展項目前期工作，待條件成熟
後，將按有關程序積極研究辦理。
去年12月，廣東省政府向國務院上報了

希望國家支持的前海開發具體政策建議。
目前發改委正在會同有關部門對這些支持
政策進行積極研究。有關方面對香港提出
的各項意見高度重視，擬將其作為重要參
考。

西氣東輸下半年通港
在保障香港地區的重要物資供應方面，

發改委於去年12月29日核准了西氣東輸二
線工程香港支線項目，目前內地與香港方
面正在抓緊辦理項目開工相關許可手續，
施工準備基本就緒，待相關許可批覆後即
可開工建設，爭取2012年下半年實現向香
港供氣。
發改委指出，將根據香港市場容量及境

內企業貸款需求的變化情況，積極研究，
支持更多符合國家宏觀調控方向和產業政
策的境內企業赴港借用中長期人民幣貸
款。

香港文匯報訊（記者 何凡 北京報道）為貫
徹中央挺港36條政策，國家財政部有關負責人
昨日透露，擬在深圳開展取得中國註冊會計師
資格的香港專業人士擔任內地會計師事務所合
夥人試點，擬進一步豐富CEPA承諾，對香港會
計師事務所在內地臨時執業事項再給便利。

港澳台專項 列2012預算
財政部表示，為進一步貫徹落實中央支持香

港經濟社會發展的精神，基於內地與香港在會
計審計領域建立的監管合作機制，擬在CEPA框
架下對香港會計師事務所在內地臨時執業申
請、報備等有關方面提供更多便利。此外，全
力支持香港會計師公會擔任亞洲——大洋洲會計

準則制定機構組（AOSSG）主席單位。
此外，財政部在安排2012年預算時，設立港

澳台科技合作專項，列入科技部部門預算。通
過該專項，結合內地與香港經濟科技發展的現
實需求，有針對性地推動兩地科技與產業領域
的合作。
去年，財政部會同科技部修訂國家科技計劃

管理辦法，對課題承擔單位中企業的限制適當
放寬，香港獨資和合資企業也可以申請課題，
獲得經費支持。2012年將繼續落實相關政策，
並會同科技部研究對外開放程度擴大情況下國
家科技計劃管理相關問題。此外，積極支持國
家重點實驗室建設，促進其與香港夥伴實驗室
的交流合作。

香港文匯報訊 針對美國駐華大使駱家輝
（見圖）日前指「中國的發展意圖讓全世界擔
心」等言論，中國外交部官員昨日接受《環

球時報》訪問並作出回應，強調中國戰略意
圖透明，「國強必霸」絕不是中國的選擇；
中國的和平發展對世界是機遇而不是挑戰，
需要國際社會的理解和支持。

堅持走和平發展道路
駱家輝日前接受美國國家公共廣播電台

(NPR)專訪。在談及對中國的印象時，他一
方面震驚於中國近幾十年取得的巨大發展，
稱「中國有一種能量、一種活力」，另一方
面又稱「中國的行為方式令人擔憂」，「世
界各地人民和世界各國政府都質疑中國的意
圖」。
中國外交部官員表示，中國的發展戰略是

透明的，那就是堅持走和平發展道路。具體
而言，就是通過中國人民的艱苦奮鬥和改革
創新，通過同世界各國長期友好相處、平等

互利合作，讓中國人過上更好的日子，並為
全人類發展進步作出應有貢獻。這不是空
話，已經上升為中國的國家意志，轉化為國
家發展規劃和大政方針，落實在中國發展進
程的廣泛實踐中。

「國強必霸」非中華傳統
「『國強必霸』有違中華傳統文化，背離

世界發展潮流，絕不是中國的選擇。中國的
和平發展對世界是機遇而不是挑戰，需要國
際社會的理解和支持。」該官員還表示，中
國致力於與美國發展相互尊重、互利共贏的
合作伙伴關係，願與美方加強對話、增進互
信、擴大合作，共同推動中美關係在21世紀
第二個十年健康穩定地向前發展。客觀理性
判斷彼此戰略意圖和政策走向，不斷增進戰
略互信，對中美雙方都有利。
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香港文匯報訊 據新華網報道，為加強
新換屆的市縣領導班子建設，廣東省委近
日出台專門規定，為新一屆領導班子「立
規矩、指方向、提要求」，明確「裸官」、
財產報告等規定。
廣東省委組織部副部長張輝介紹，《中

共廣東省委關於加強市、縣領導班子建設
若干問題的決定》已於近日出台。《決定》
注重廣東特色，突出實效性，不少要求被
量化。《決定》注重探索新思路新舉措，
提出了不少創新舉措。
《決定》對黨風廉政建設也提出了明確

要求。例如，對配偶子女均已移居國(境)
外的，原則上不得擔任黨政正職和重要敏
感崗位的領導職務；探索建立黨員幹部個
人財產報告制度；不斷完善領導幹部報告
個人有關事項及重要問題核查制度，防止
隱瞞不報、只報不查。
張輝說，廣東省委將出台貫徹落實《決

定》的分工方案，不斷完善相關措施，並
通過開展創建「精神狀態好、能力素質
好、團結協作好、服務群眾好、廉潔自律
好」的「五好」領導班子活動等抓手來促
進《決定》落實。

深領導向鄧公像獻花
王榮：繼續推進改革

香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳報道）

在鄧小平同志發表南方談話20周年之際，
19日中午，廣東省委常委、市委書記王
榮，市長許勤等領導專門來到蓮花山頂廣
場，向小平同志塑像敬獻鮮花，集體三鞠
躬，再次重溫小平同志南方談話精神，深
切緬懷小平同志的豐功偉績，並肩負特區
歷史使命，進一步增強改革開放的堅定
性，再創特區發展新輝煌，把中國改革開
放的宏偉事業繼續推向前進。

GDP20年增逾25倍
王榮稱，沒有小平同志，就沒有深圳經

濟特區和今天中國的蓬勃發展的大好局
面。自小平同志南巡講話20年來，深圳堅
持解放思想、改革開放，推動經濟特區的
發展取得了舉世矚目的成就，成為一座經
濟繁榮的現代化大都市。20年來，深圳經
濟總量實現了從「百億元」級別向「千億

元」、「萬億元」級別的大跨越，2011年
深圳生產總值突破1.1萬億元，是20年前
的25.8倍。
「小平同志的南方談話，極大地激發了

特區人幹事創業的激情，激勵了特區人敢
闖敢試的鬥志，給深圳經濟特區的跨越式
發展注入了強大動力。」王榮表示，深圳
有信心繼續履行好特區的神聖使命。

香港文匯報訊（記者 葛沖北京報道）中
國外交部發言人劉為民昨日在北京證實，
德國總理默克爾將於2月上旬訪問中國，中
德雙方將就如何在新形勢下進一步加強中
德戰略合作交換意見，同時雙方相信也會
就當前世界經濟形勢以及歐洲經濟金融形
勢交換意見。劉為民稱，具體的議題和事
宜，雙方還正在保持溝通。

日戰機針對中國
緊急升空次數創新高

香港文匯報訊 據人民網報道，據日本防
衛省統合幕僚監部(聯合參謀本部)統計，
2011年度內航空自衛隊戰機針對可能侵犯
日本領空的中國飛機的緊急升空次數已達
143次，創下2002年度開始按國家公布數據
以來的新高。此前的最高紀錄是2010年度
的96次。
防衛省稱，2010年下半年度起針對中國

飛機的緊急升空次數驟增。中國飛機以各
種形式接近釣魚島及其附屬島嶼，其中較
多的是可長時間飛行的偵察機。
2011年4月至12月針對外國飛機的緊急升

空次數為335次，較上年同期增加45次，其
中侵犯領空的次數為零。按國家來看，排
首位是俄羅斯飛機，共175次。其次為中國
飛機，約為上年同期的3倍左右。

據中新社19日電 美國商務部19日宣布，將
對中國輸美風電產品展開反補貼和反傾銷
「雙反」調查，這是繼太陽能電池後美國又一
次對中國清潔能源產品發起貿易救濟調查。
接受調查的具體產品為中國輸美應用級風

塔。風塔是建設風電場時必備的關鍵部件，由
高質量鋼板焊接而成，用以支撐大型風力發電渦
輪。
根據美國貿易救濟案處理程序，展開「雙反」調查

後，美國國際貿易委員會預定2月13日前後進行初裁，如果
認定對美相關產業造成實質性損害，美商務部將繼續進行調
查，直至3月和6月分別做出反補貼和反傾銷初裁。
去年12月末，美國風塔聯盟提出申訴，宣稱中國企業獲得政府補

貼，以低於成本的價格在美進行傾銷，要求發起「雙反」調查。統計數
據顯示，2008年中國輸美風塔總值逾2億美元，但2010年大幅回落至1億美元。

■王榮、許勤、劉玉浦、白天等市幾套班

子領導到蓮花山頂向小平同志塑像敬獻鮮

花，緬懷小平同志的豐功偉績。

■應用級風塔的風

力葉片生產現場。
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港人合夥內地會計師樓 擬深圳試點

■發改委將進一步簡化境內企

業赴港發行人民幣債券的申請

程序。圖為香港銀行推出人民

幣服務。
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